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DISCUSSIONE ALLEGATA ALLA DELIBERA DI CONSIGLIO COMUNALE N. 51 DEL 
30.09.2013. 
 
Sindaco:”Allora, andiamo al 3° punto dell’ordine del giorno “Variazione di bilancio e 
verifica della sussistenza degli equilibri ai sensi dell’art. 193 del T.U.E.L.”. La parola 
naturalmente all’Assessore alla partita Carlo Bottani.” 
 

Esce dall’aula il Consigliere Comunale Luigi Gelati 
 
Bottani:”Grazie Sindaco. Siamo qui a valutare la proposta di variazioni di bilancio per gli 
equilibri, ampiamente discussa nella Conferenza dei Capigruppo e comunque noi qua 
vogliamo ribadire che dei grandi cambiamenti non ci possono essere vista l’approvazione 
del bilancio di previsione avvenuta il 5 agosto scorso. 
Tra le variazioni più rilevanti per quanto riguarda le entrate: maggior accertamenti a 
seguito della lotta all’evasione da parte dell’ufficio tributi per €. 9.000; il recupero di €. 
11.171 dovuto al decesso di 2 persone anziane (quindi minori entrate); maggiori entrate 
per €. 5.000 da mercati e fiere (in maggior parte dalla Fiera delle Grazie; aggiungo poi che 
è volontà dell’Amministrazione pubblicare il bilancio della Fiera delle Grazie una volta che 
saranno contabilizzati gli ultimi contributi, dove peraltro siamo arrivati a pareggio anche 
quest’anno); un maggior introito di €. 19.232 da un’annosa causa di una nostra ex 
dirigente; un contributo dalla Regione Lombardia di €.1.800 (che poi eventualmente può 
dettagliare meglio il Vice Sindaco. 
Per quanto riguarda le spese correnti, i maggiori cambiamenti e variazioni: + €. 4.000 per 
le spese della comunicazione (un nuovo capitolo assegnato all’area direzione in capo al 
segretario comunale); - €. 3.000 di spese notarili; - €. 3.500 di spese telefoniche della sede 
municipale; + €. 15.000 di IVA; + €. 5.500, maggiore spesa dovuta alla dispersione di 
acqua presso la sede comunale; poi vi sono vari spostamenti in più ed in meno sui capitoli 
da parte dei funzionari (ad esempio + €. 3.000 per perizie antisismiche sulle scuole);……” 
L’Assessore Carlo Bottani continua la sua relazione elencando le varie cifre e rilevando 
che durante il corrente esercizio si sono realizzate: maggiori entrate per un importo 
complessivo di € 38.136,44; minori entrate per un importo complessivo di € 12.171,00; 
maggiori spese per € 74.459,19; minori spese per € 48.493,75.  
Ricorda inoltre che le aperture fatte dal MEF hanno permesso il pagamento di numerose 
ditte fornitrici: sono stati pagati quasi il 98% dei debiti (giudicati certi ed esigibili entro il 
31/12/2012) ovvero sono stati pagati €. 1.586.000 su complessivi €. 1.624.000. 
“ ………sempre per quanto riguarda i tributi, l’accordo con l’Agenzia delle Entrate 
effettuato nel mese di marzo 2013, per la lotta all’evasione e con il supporto della Società 
ICA per l’estrapolazione dalle banche dati di una serie di dati utili per la segnalazione 
all’Agenzia……………..Anticipo che l’Amministrazione Comunale, insieme all’Assessore 
all’Ambiente Alessandro Benatti, organizzerà 3 serate con la popolazione sul tema della 
TARES, il 17, 21 e 24 ottobre…..” 
L’Assessore Carlo Bottani prosegue e conclude la sua relazione leggendo puntualmente 
quanto contenuto nella Ricognizione sull’attuazione dello stato dei programmi (art. 193 D. 
Lgs. N. 267/2000) 
Sindaco:”Bene, grazie Assessore è aperta la discussione. Volevo solo farvi presente, che 
è uscito il Capogruppo Luigi Gelati per un’emergenza…Si scusa, ma è dovuto andare via. 
Richieste d’intervento?.......Goatelli” 
Goatelli:”Intanto devo riconoscere all’Assessore di avere colto la mia esortazione fatta al 
momento dell’approvazione del regolamento da parte di noi Consiglieri non rappresentati 
da un Gruppo e che quindi normalmente non abbiamo l’agibilità politica per poter accedere 
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alle informazioni. Quindi, ringrazio l’Assessore per essere stato disponibile a mostrarmi 
quella che era la disamina degli equilibri. 
Devo anche aggiungere, che (visto che io il 5 agosto non ero presente per l’approvazione 
del bilancio) è chiaro che gli equilibri alla distanza di un mese dall’approvazione sono solo 
un aspetto tecnico, però devo pure dire che il mio voto palesemente favorevole a questi 
equilibri, sarà dovuto in parte al fatto che, ho apprezzato che sono stati tenuti in 
considerazione i punti che quest’Amministrazione ha fatto propri, ovvero l’attenzione al 
sociale e alla scuola (e questo secondo me è motivo di compiacimento), noto anche, nella 
disamina che l’Assessore ha fatto, tutti gli argomenti a me cari sono stati mantenuti e per 
me quindi è un atto di coerenza rispetto al lavoro che è stato fatto in passato 
dall’Amministrazione e quindi do atto di questa cosa e perciò il mio voto sarà favorevole.” 
Sindaco:”Bene, grazie. Maffezzoli…” 
Maffezzoli:”Il mo intervento è anche una dichiarazione di voto, per cui non intervengo in 
modo preciso sull’argomento, perché, come ha detto anche l’Assessore, è già stato 
sviscerato abbondantemente nella Conferenza dei Capigruppo. Gli faccio un elogio, 
perché è sempre diligente e puntuale. Non c’è nulla da eccepire, però, noi in concordanza 
con quanto avevamo già fatto con il bilancio preventivo, annunciamo che il nostro voto 
sarà di astensione. Le critiche le abbiamo già mosse nella riunione dei Capigruppo e qui 
noi ci asterremo. Grazie.” 
Sindaco:”Grazie. Maffezzoli…………Savazzi” 
Savazzi:”Anch’io mi asterrò. Sicuramente, il lavoro fatto da Carlo Bottani è un lavoro 
corretto, “ragionieraristicamente corretto”, ma è proprio su questo che voglio porre 
l’attenzione. Va bene che gli equilibri vengono un mese dopo l’approvazione del bilancio 
avvenuto il 5 agosto, però è anche vero che allora si erano fatte una serie di critiche 
sull’evidente stato asfittico del nostro bilancio, ma è pure vero che un’inquadratura del 
bilancio passa poi per alcune decisioni sulla stessa vita della cittadinanza (mi riferisco 
all’iniziativa sull’illuminazione e quindi sullo spegnimento ad una certa ora notturna, dopo 
l’una). 
E’ evidente che in questo caso il mio voto è di astensione (anche se l’altra volta il mio voto 
è stato contrario….sono un po’ stanco….) ed è comunque attestazione del lavoro che 
l’Assessore Bottani ha compiuto insieme all’ufficio, in maniera diligente e corretta. 
Un elogio a Carlo, che è sempre disponibile per indicarci le vie dietro cui ci si muove con i 
numeri, che a volte non sono così facili da capire…..Quindi, la mia sicuramente è 
un’attestazione di stima nei confronti di Carlo!  
Per quanto riguarda il bilancio, abbiamo ancora un estremo bisogno per riuscire a capire 
come uscire da secche dove questo Comune  si è messo…Sindaco, mi riferisco anche a 
certe sue espressioni che sono state fatte 2 mesi fa, quando lei ha dichiarato che <il 
Comune di Curtatone si è impoverito>. Da questo punto di vista, è chiaro che noi 
dobbiamo operare, non tanto su variazioni corrette (e l’astensione è un voto di simpatia 
verso Carlo), ma dobbiamo trovare il modo di uscire da questo. Credo che le iniziative, che 
sono state prese fino adesso, non portino a pensare a un’uscita da queste secche! Grazie” 
Sindaco:”Bene, grazie. Altri? Vincenti” 
Vincenti:”Solo per ribadire i complimenti, che sono stati fatti anche da altri, al lavoro 
dell’Assessore Bottani, come sempre puntuale, ma è chiaro, che quanto è stato espresso 
da Carlo Bottani, è frutto dell’intera Amministrazione e quindi, sono stati mantenuti gli 
impegni che noi (la Giunta ed il Sindaco) abbiamo preso e questo è solo un passaggio 
tecnico.” 
Sindaco:”Bene, se non ci sono altri interventi, anch’io farei 2 considerazioni:  
1^considerazione - la conferma (lo dico a Savazzi, ma anche a tutto il Consiglio 
Comunale) del fatto, che noi effettivamente, come Comune, rispetto agli anni d’oro 
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2000/2001/2002/2003/2004, un ciclo che è durato sino al 2007/2008, cioè fino alla grande 
crisi…Ebbene, quel ciclo l’abbiamo chiuso! 
concluso. Le entrate del nostro Comune non tanto nella parte corrente, ma soprattutto 
nella parte degli investimenti, si sono ridotte del 90% circa. Quindi, noi abbiamo in effetti 
una necessità di quadratura contabile, che tiene conto dei minori trasferimenti sulla partita 
corrente e soprattutto sul fatto che le entrate, che erano entrate consolidate per un arco di 
tempo significativamente importante, non ci sono più. Quindi, in effetti, facciamo fatica a 
metabolizzarlo, ma siamo diventati un Comune molto più povero di prima e con questo ci 
dobbiamo misurare. Quindi è pertinente l’osservazione di Savazzi. 
2^considerazione – mi trovo completamente d’accordo con il nostro Capogruppo Vincenti, 
quando dice <guardate cari colleghi Consiglieri, che la redazione del bilancio, degli 
equilibri di bilancio e dell’assestato di bilancio (quest’ultimo il 30 novembre), che sono le 3 
tappe attraverso le quali matura la contabilità del nostro Comune, non è un esercizio 
esclusivamente contabile, cioè, non è un esercizio affidato all’abilità ragionieristica della 
quadratura dei conti, ma è una quadratura dei conti, che tiene in considerazione alcune 
scelte forti che noi abbiamo fatto. E ne ribadisco 2 (poi probabilmente nel corso della 
serata e particolarmente nel punto successivo, avremo l’occasione per ritornare su 
quest’argomento): da un lato la quadratura e il pareggio del bilancio (e questo lo impone il 
Legislatore) con la ferma volontà di non aumentare la pressione fiscale: non c’è stato 
alcun aumento della leva fiscale, perché noi abbiamo considerato che i nostri cittadini 
siano sufficientemente maltrattati da un prelievo diretto ed indiretto già ai limiti della 
sopportazione (almeno per la stragrande maggioranza dei cittadini); dall’altro lato abbiamo 
mantenuto ed incrementato alcuni impegni di spesa importanti sicuramente sul sociale e 
sul servizio alle persone, sulla scuola e poi attraverso anche contribuzioni esterne pure 
sulla cultura. Per noi questo è un punto di affermazione e di distinzione politica che voglio 
ribadire. Quindi certamente è bravo l’Assessore: non c’è dubbio! E siamo tutti qui per 
riconoscere a Bottani, a tutti i sui collaboratori ed al suo ufficio, questa competenza ed 
abilità….E aggiungo, che è il frutto di un lavoro di squadra, che si gioca su alcune opzioni 
e su alcune scelte importanti”. 
 
 
 


